

FARO ORIENTAL

AÑO I

ENERO DE 1912

NÚM. 1

«No hay religión superior á la verdad.»

Divisa de los Maharajás de Benarés)

Exhortaciones superiores

á guisa de proemio

Hermana Humanidad:

Tú que vives sujeta á la esclavitud de la carne; tú que sufres mil dolores, angustias y vicisitudes; tú que á veces levantas la mirada á la bóveda azul como interrogando á una potencia oculta el secreto por qué de esta peregrinación cruel; tú que te hallas dividida en dos porciones, de las cuales una vive en la obscuridad como en su elemento, mas la otra ansía luz: sabe que al fin la luz es dada y que todos aquellos que con vehemencia la anhelaron, podrán gozar de su magnífica claridad.

Esta luz no es nueva: es la luz eterna, aquella que jamás fué encendida; aquella que jamás se apagará. Esta luz existe inmanente en el Todo y donde quiera se presenta un Hierofante, esta luz arde en el extremo de su báculo pastoral el cual entonces se convierte en antorcha fulgorosa que guía á los sedientos de la Verdad, entre las tinieblas de lo desconocido.

Generaciones y más generaciones de iniciados se han transmitido al oído, en el fondo de los santuarios, á cubierto de toda profanación, la mística palabra que confiere el medio de sensibilizar esta divina luz. Jamás ha faltado en esta tierra la cadena de iniciación.....

Ahora, hermana Humanidad, en la época que podría muy propiamente denominarse «ciclo de confusión» es cuando más se necesita un faro.

Nosotros te indicaremos cuál es la orientación segura; nosotros te demostraremos que el camino que conduce al mundo de la mente, se ramifica hacia el fenómeno y se unifica hacia el noumeno. De este modo tú comprenderás que cuanto más incorpores en tus estudios el método analítico, tanto más cerca te colocas del mundo fenomenal, mundo de engaños é ilusiones. Por lo contrario, siempre que tiendes á sintetizar, asciendes hacia las causas primeras y te aproximas á aquella incognoscible Esencia Única, tan elevada y sublime, que su solo presentimiento ilumina tu mente y te hace superarte á tí misma.

Nosotros te repetiremos hasta la saciedad las hermosas palabras que alguien enseñó á uno de nuestros iniciados:

—«Todas las leyes, todos los mandamientos, todas las legislaciones que gobiernan á los hombres, pueden sustituirse con ventaja por éste único y sencillísimo mandamiento, que por sí sólo labraría la felicidad de los

hombres, el día que todos los grabasen en su corazón: «**SED BUENOS.**»

En todas las iniciaciones que merecieron el nombre de tales, siempre se impuso á los neófitos una modificación progresiva de las costumbres, una educación gradual de los sentimientos, un combate sin cuartel contra las pasiones egoístas, una purificación interna y externa, todo, en fin, lo que hace mejorar al ser humano, y estas eran las condiciones previas indispensables para aspirar á los diferentes grados iniciáticos del oculto saber.

Una ciencia confiada incondicionalmente á seres egoístas, más que á la felicidad puede conducir á la desgracia de todos; una ciencia utilitaria que se desliga por completo de la Ética, expuesta está á convertirse en la peor forma de la Nigromancia.

La verdadera ciencia, la ciencia de los Adeptos magos, en una palabra, la Magia, es como ya ha sido dicho, la suprema realización del Amor Universal, y únicamente puede considerarse como un progreso en esta ciencia, el encontrarse cada vez más íntimamente unido y solidario con el resto de la Humanidad.

Mago en toda la extensión de la palabra, es tan sólo aquel que se ha hecho suficientemente fuerte para poder apropiarse los dolores del mundo; y quien crea posible el logro de algún adelanto en esta ciencia, antes de haber arrojado para siempre de su corazón

al demonio del Egoísmo, está en grave error.

Hermana Humanidad: óyenos y sigue nuestros consejos. Ama ante todo la práctica incondicional del bien, que consiste principalmente en el Altruísmo y entonces la Ciencia, la divina Ciencia, descenderá á ti como retribución que la Naturaleza concede á sus amados, pues no olvides que la Naturaleza *ama sobre todo á aquellos que más han desarrollado su propia capacidad de amar, y Ella en sí misma es **Sophia**, la Sabiduría inmortal.*

EL MAESTRO DE LA L. L.

Símbolos universales

Así como cada noción tiene su representación natural en un concepto y como cada idea (en el sentido platónico) está directamente representada por su propia sensibilización ó sea una cosa; es decir, que la representación natural de un caso particular es un concepto ó una cosa; asimismo la representación general para todos los casos correlativos ó correspondientes, es un símbolo común. Y así como las verdades particulares, relativas, ó condicionadas se expresan por símbolos igualmente condicionados y relativos, hasta el infinito variables, así también las verdades absolutas que son el fundamento y la

esencia de la Sabiduría, han de poseer símbolos universales como ellas. Una nación procurará simbolizar en su escudo, condiciones climatéricas ó sociológicas que pueden transformarse y que al hacerlo, exigirían una acomodación de los patrios emblemas. Los principios invariables y eternos deben, por lo contrario, ser necesariamente expresados por símbolos que, aún cuando difieran por sus detalles secundarios en cada comarca ó en cada edad, poseen un alma geométrica que es la que ante todo interesa buscar; y si el simbolismo se vale de figuras animadas, sean reproducidas de la naturaleza ó prestadas por la fantasía, tales figuras nos darán luego la parte filosófica del emblema. La antigua Sierpe de Cronos, geoméricamente no es más que un círculo. El ojo que resplandece en el centro del triángulo hermético, es geoméricamente tan sólo un punto. Pero aquel círculo no es inerte sinó vivo; no es inmóvil, sinó producido por una circulación; no es idéntico en todos sus puntos, sinó polarizado. De igual manera el punto representado por un ojo es un punto también vivo que efectúa funciones centrífugas cuando mira y centrípetas cuando ve, realizando, aunque simultáneamente, un doble movimiento en direcciones opuestas, misterio éste que aclara muchas cosas si bien se lo medita, pues revela que la emanación coincide con la reabsorción; que la evolución coincide con la involución y que el concepto puro de la dualidad es, en este sentido, in-

dependiente del tiempo ó de la ordinalidad. Hay ciertas doctrinas que más ó menos desfiguradas se encuentran en el fondo de todas las religiones y que explican metafísicamente el Cosmogénesis en tres períodos á saber: uno asexual, otro andrógino y otro bisexuado. El paso trancionario del primero al segundo se ha llamado la caída simbólica; y el del segundo al tercero se denomina la separación de los sexos. En la Historia Natural el primero representaría la generación fisípára; el segundo la esporádica y el tercero la dígena y vemos que el perfeccionamiento sucesivo de las especies ha seguido ese mismo orden, por correspondencia con las grandes leyes universales que antes de actuar sobre todo lo que en un mundo se produce, actuaron en la producción de los mismos mundos, pues como se generan cada día las células primordiales de toda organización, no de otro modo se formaron los elementos del organismo estelar.

Leyes así han de poseer por fuerza símbolos universales.

La generación es el misterio de los misterios y á ella hacen directa referencia los símbolos más elevados, más antiguos, más esparcidos en el mundo y más venerados en todas las iniciaciones serias, que hayan sido algo más que un ritualismo huero ó una grotesca sofisticación.

El símbolo astrológico del Sol y alquímico del oro, es algo más que un símbolo plane-

tario del astro central en la forma y condición que lo conocemos: comprende el centro y la periferia y á ésta le dá forma anular.

No es pues el sol considerado en este símbolo, el sol astro, sinó el sol como núcleo de energía de su sistema aún no diversificado de él, generando por expansión ámulos que recuerdan sin querer á los anillos de Saturno, concebidos como preparación de nuevos satélites.

En metafísica el círculo—expansión del punto—y el punto—círculo en estado potencial—simiente de círculo—representan el primer aspecto de la generación ó sea su forma asexual.

Cuando el punto único, queriendo ser muchos, va hácia la multiplicidad de los puntos de la expansión circular, que no son más que imágenes de él mismo,—del punto central—entonces un radio viene á cortar el círculo y sin embargo sigue siendo el mismo círculo, *dividido*, pero no en partes; con dos aspectos iguales y contrarios, uno á cada lado del radio y sin embargo continuando *uno* indiviso; y este es el emblema correspondiente al andrógino, al que hacen referencia los antiguos mitos. En adelante habrá cesado la supremacía de la expansión central: de un lado del radio será «principio», del otro «fin» y así podrá iniciarse una circulación.

A la prolongación del radio hecho diámetro, lo que no es más que la duplicación de

lo anterior, (de ahí que diga la alegoría: «La separación de los sexos fué la retribución de la gran caída») es á lo que se debe la aparición de la antítesis y ese es el emblema de la mujer y de la generación dígena, es decir de la gran ley de los complementarios iguales é inversos, ley á la cual vemos están sometidas todas las formas de la energía manifestada.

Las palabras correspondientes á estos tres grandes períodos son: Expansión, Circulación y Fecundación, y sus figuras geométricas son: el Círculo con su Centro, el mismo con su Radio y el mismo con su Diámetro.

Sean estas nociones un ejemplo del modo cómo han sido construídos estos grandes símbolos, cuyo estudio es una de las partes más interesantes del Ocultismo.

VIDYA.

El Bahismo en Europa

Comentarios de la prensa teosófica

Un hecho que puede tener trascendental importancia en el futuro, ha sido la visita á Europa del apóstol del Bahismo.

Al respecto, escriben de Francia á *The Adyar Bulletin*:

«Tuvimos el placer de recibir en nuestra Oficina Central (París) al profeta persa Abdul Báha, quién dió una conferencia sobre la

«Unidad de las Religiones», traducida al francés por el señor Drayfus, el propagador de sus doctrinas en Francia.

Abdul Báha es muy bondadoso y saludó de todo corazón, á los teosofistas, á la señora Besant y á nuestros hermanos ingleses.

Aquí hizo la mejor impresión, por su magnetismo personal, su exquisita bondad, su ambiente de amor y serenidad, é indudablemente, es muy fácil fraternizar con Abdul Báha y los Bahaistas.»

De *Sophia*, Madrid, traducido de *The Vahan*, Londres, tomamos algunas otras noticias referentes á la visita que el distinguido apóstol hizo á esta última ciudad inglesa.

La recepción tuvo lugar en el local provisorio de la Sede Central, de la Sección Inglesa de la Sociedad Teosófica, presidiendo el señor Sinnett, quien con un interesante discurso presentó á Abdul Báha, dando cuenta del movimiento bahaista y mostrando la especial razón de los teosofistas para darle la bienvenida.

Considerando el reposo, la serena y bella expresión del presente conductor de este gran movimiento bahaista, parecía comprenderse como aquél hombre, y los que le habían precedido, han podido inspirar tal fé y valor á muchos miles de personas que han sufrido voluntariamente la pobreza, el encarcelamiento, el destierro y hasta la tortura y muerte, antes que negar la luz que los había iluminado.

Sabemos que en fecha tan próxima como 1901, ciento setenta personas sufrieron martirios juntas en la ciudad de Ieza, y la narra-

ción del sufrimiento físico y mental infligido á sus creyentes, en la última mitad del siglo XIX, probablemente no será jamás completamente conocido.

Abdul Báha es hijo del gran maestro persa que fué conocido por el nombre de « Gloria de Dios » el que convertido en Bab (profeta) predicó á través de la Persia, hasta que en 1850 fué públicamente ejecutado en Tabriz por ese hecho.

El presente conductor del movimiento, se llama asimismo « Siervo de Dios » y ha dedicado su vida á difundir los principios del Bahaismo, que, según él dice, incluyen la fraternidad universal, el origen divino de todas las religiones, paz, caridad, trabajo, emancipación de la mujer, educación igual á niños y niñas, pureza física y mental, bondad para con los animales y muchas otras cosas cuyo acuerdo con las enseñanzas de la Teosofía, es una causa más de regocijo, que de maravilla.

En su breve discurso, Abbas Effendi tocó varios de esos puntos, subrayando especialmente el deseo de los bahaístas de que se establezca la paz universal y un gran tribunal de arbitraje que pueda impedir ó poner fin á todas las disputas internacionales.

Habló él en un tono obscuro de persa, que sonaba extrañamente en su auditorio occidental; pero Mr. Sinnett leyó una traducción preparada de antemano.

De nuevo se levantó Abdul Báha y hablando con gran animación, se mostró satisfecho de la mucha bondad que se le demostraba en Occidente, de la libre investigación de la

verdad que caracteriza al pueblo y de la poderosa y benéfica influencia que en su día puede irradiar desde la gran ciudad de Londres. Esto y mucho más nos fué comunicado con la ayuda de un intérprete; la asamblea recibió su bendición y tras muchos apretones de manos, el huésped del día, abandonó el local.

Se siente, al considerarlo, que ambos movimientos, Teosofía y Baháismo, tan distintos y con tantos puntos comunes, ejerciendo ambos una influencia irresistible sobre tantos corazones de Oriente y Occidente, prometen aniquilar, de una sola vez y para siempre, el innecesario pesimismo del dicho de Kipling, citado y repetido como la última palabra sobre el asunto «El Oriente es el Oriente y el Occidente el Occidente y nunca serán hermanos».

The Adyar Bulletin dice además:

«A Abdul Bâha se le hizo una notable recepción en Londres. Él habló en City Temple en pró de Mr. Campbell; y en Saint John, Westminster, en pró del Arcediano Wilberforce. Esto último ha constituido un hecho muy notable y un signo sugestivo de los tiempos.

Que un profeta, el cual, por muchas que sean sus simpatías, procede al fin del Islam, pudiese permanecer en un sitio de adoración cristiana, ser recibido y escuchado con profundo respeto como un conductor divino y por último, dar su bendición á una congregación de rodillas, esto, seguramente, es una señal del gran esfuerzo de unión de los Amantes del Señor, por los cuales, nosotros y otros también, trabajamos.»

Movimiento Teosófico

Desarrollo de la S. T.

Hermosas palabras de Annie Besant

De la carta Presidencial, de Noviembre, tomamos los siguientes datos:

En Adyar continuaba la activa labor de Invierno, dando concurridas conferencias, la Sra. Besant y el Sr. Leadbeater.

El amplio alojamiento se hallaba casi completo, con estudiantes de Teosofía, de todas partes, representando catorce países diferentes, «una miniatura de la Sociedad Teosófica, sin distinción de raza, creencia, sexo, casta ó color.»

«Las noticias que llegan de muchos países, son lo más alentadoras. La Sociedad Teosófica se extiende por todo el mundo y nunca, en su historia anterior, ha sido tan fuerte, tan numerosa y tan unida»; justificando así el pronóstico de la señora A. Besant en el año 1908, de que, á partir del año 1910, se produciría un nuevo impulso de fuerza y vida.»

La carta concluye con esta exhortación:

«Trabajad, pues, hermanos y hermanas, bien y con firmeza; estudiad con ardor, de modo que seáis aptos para enseñar á los que no estudian; amad, para que vuestros buenos deseos puedan extenderse por doquiera; y bendecid aún al desagradecido y al malo;

cooperad con la Naturaleza en su gran obra de evolución y utilizad sus leyes, para vuestro beneficio y el de los que os rodean.

Y así, pueda la Paz de los Maestros ser con vosotros y su Sabiduría guiar vuestros pasos.»

De Buenos Aires

Demostración al Comandante Fernández

En el salón del «Five o'clock Tea» llevóse á cabo el domingo 21 del corriente la demostración al comandante don Federico Washington Fernández. En un ambiente de interna fraternidad se reunieron la mayor parte de los teosofistas residentes en Buenos Aires y algunos que, desde el interior, bajaron á la capital con el único y exclusivo objeto de asistir á la simpática fiesta con que se quería rendir justo homenaje á uno de los más laboriosos y consecuentes luchadores que ha tenido el espiritualismo en Sudamérica.

Al terminarse el lunch tomó la palabra la doctora Julieta Lanteri Renshaw, ofreciendo al comandante Fernández en un breve pero conceptuosísimo discurso, la medalla de oro y el pergamino en que los teosofistas sudamericanos han dejado grabada su simpatía y fraternal cariño por el viejo campeón de las más generosas doctrinas y el buen compañero que, desde la delegación presidencial en que le colocara la dirección de la Sociedad

Teosófica, supo sacrificarse por entero en pro de sus principios y dedicarle su tiempo, su fortuna y sus fuerzas, con el desinterés y el altruismo más encomiables.

Contestó el comandante Fernández con un sentido discurso, historiando brevemente los difíciles comienzos de la Sociedad en Sudamérica y haciendo un corto bosquejo de nuestra actual época tan tocada de materialismo que ya ni concibe á Dios ni al Ideal, ideas madres de las fecundas generaciones de los tiempos pasados.

A causa de la repentina enfermedad de uno de sus hijos, no pudo asistir el delegado presidencial señor A. Madril; pero envió un largo telegrama de entusiasta adhesión, lamentando no poder llevar también el concurso de su persona.

Del extranjero también llegaron telegramas y cartas adhiriendo á la demostración.

Terminada ésta, se pasó á inaugurar en la calle Méjico 524, el nuevo local de las logias Atmá y Vi-Dharmah.

Los abusos de la experimentación médica

Lo que opina de ellos M. Annie Besant

Algunas veces los médicos me atacan acremente, porque me opongo á la vivisección. Ellos declaran con vehemencia, que esta práctica no debilita el sentido moral.

Sin embargo, hallamos que una sociedad médica londinense, anuncia en el «Times» del 27 de Junio, que el profesor A. Neisser iba á dar en aquel día una conferencia sobre sífilis en Kensigton Town Hall.

Este mismo profesor fué invitado á dar conferencias, tres años ha, por la British Medical Association.

Sin embargo, en la Dieta Prusiana se llamó la atención hácia los experimentos del profesor Neisser, y el Gobierno ordenó se siguiera un juicio contra él, siendo sentenciado á pagar una multa, por un artículo publicado en 1899, en el cual relataba los experimentos que él mismo había hecho, inoculando la sífilis á los niños en asistencia en el hospital de la Universidad á la cual pertenecía como profesor.

La inoculación á los niños enviados al hospital para curarse de enfermedades pasajeras, — con la enfermedad más cínica conocida en la humanidad, una enfermedad que envenena el sistema entero y puede producir los más horribles y asquerosos desfiguramientos; la cual es trasmitida de los padres á los hi-

jos, infectando á las generaciones futuras, es un acto de crueldad; es tan espantoso que parece increíble.

Sin embargo, no puede dudarse de esto desde que las propias afirmaciones del Dr. Neisser, aseguran que él las hizo.

Evidentemente, los doctores no comprenden la sospecha que se siembra en la mente pública, al asociarse con un persona que así ha abusado de los pacientes que han caído en su poder.

El honor de los profesionales de Inglaterra, ha sido profundamente manchado, por la bienvenida dada á este hombre; y á menos que sus actos sean repudiados, hay el peligro de confiar sus seres queridos á personas que den la bienvenida entre ellas á individuos como el profesor Neisser.

El acto de algunos, compromete á toda una noble profesión.

The Theosophist

Septiembre de 1911.

(Notas de A. Besant.)

Tema de meditación

Yo soy uno de los otros. Cada uno de los demás, es otro yo.

(La explicación en el próximo número)



La Fe

(La explicación en el próximo número)

Himno á Hiraunya

¡Hiraunya! ¡Matriz de oro!

En Ti se reabsorben al final todos los gérmenes.

Y como Tú los conservas en esencia latente, cuando todas las cosas se disuelven en las Sempiternas aguas;

Como de Ti brotan y se desenvuelven los noumenos de todas las formas en el despertar de la Nueva Aurora;

Por eso se ha dicho que eres un Arca flotante. Y de Ti el Gran Patriarca sacará los nuevos vivientes en su hora.

¡Hiranga! ¡Matriz de oro!

Contienes el Fuego Divino, de donde surgen los dormidos gérmenes al despertar en el Séptuple Día.

¡Hiranga! ¡Matriz de oro!

No queda ya misterio alguno para aquel que comprenda como Harma te fecunda con un rayo de la luz universal; para aquel que sepa que el contacto del Fuego Divino con las eternas Aguas es un inmenso beso de Amor, en el que se sintetizan todos los puros besos de las almas.

Pueda el discípulo identificarse con tu esencia, para sentir y comprender el Amor Universal!

CONSULTORIO

Todo suscriptor puede preguntar lo que guste, pero se ruega lo haga con claridad y en el menor número de palabras.

ZADI.—(Montevideo).—*¿Cómo debe entenderse la doctrina de la no resistencia al mal?*

— Considerando como *mal* el Karma que viene del pasado y que se agotará tanto más fácilmente cuanto menos se lo resista. Por lo demás, la propia defensa es más un deber que un derecho, y la impunidad de los perversos no tiene ninguna ventaja moral. Dejando la metafísica en sus alturas, esa doctrina hay que interpretarla prácticamente así: No devolver mal por mal, sino observar una conducta benévola hasta con aquellos que quieren hacernos daño. Esta conducta suele ser el mejor medio de defensa, y el castigo más ejemplar de los malos. Según la frase de un Iniciado: «Hay un arma más poderosa que las espadas y las balas: esa arma es la bondad»

J. G. PAGANI. (Montevideo).—*¿Qué es lo que llamamos miedo y porqué se manifiesta en la obscuridad?*

— El miedo es la conciencia ó la ilusión de la propia debilidad ante peligros reales ó imaginarios. Se manifiesta en la obscuridad porque ella puede ocultar peligros que nos acosen sin darnos tiempo para la defensa, mientras que la luz nos inspira la confianza de que veremos lo que nos amenaza á tiempo de poderlo eludir.

Hay además otra razón de orden oculto. Los individuos nerviosos, las mujeres y los niños, tienen con frecuencia cierto grado de sensibilidad astral, que pierden así que el temperamento nervioso cesa de ser el dominante. En virtud de esta sensibilidad perciben hasta cierto punto la presencia de elementarios ó elementales, seres que en general buscan la obscuridad porque la luz los daña.

LUMEN.—(Montevideo).—*¿Que es la memoria?*

— Es la facultad de traer al presente ideas relativas á cosas pasadas; poniendo en contacto una especie de cordón fluidico emitido por nuestra voluntad, con los archivos akásicos. El hecho de que cuando se hace mucho empeño para recordar una cosa, parece que el recuerdo se aleja, y luego viene sólo, al cesar de desearlo, se debe á que una vez establecido el rastro, precisa que cese la corriente centrífuga de la voluntad, para que el recuerdo pueda descender. El recuerdo no es más que un pensamiento que se alejó de nuestra mente después de haber vivido en ella. Puede con mayor ó menor facilidad, por motivos generados dentro ó fuera de nosotros, desandar la distancia que de nosotros lo separa. La corriente que nos une á nuestros recuerdos es siempre de luz astral, y su esencia es la voluntad, pero entiéndase bien que la voluntad no siempre es consciente y que muchos fenómenos llamados involuntarios en realidad son inconscientes nada más.

Noticias y Variedades

El 27 de Septiembre último fué colocada la piedra fundamental del gran edificio destinado á sede de la Sección Inglesa de la Sociedad Teosófica, para el cual, en esa fecha, habían sido recolectadas 24.981 libras esterlinas.

La «Liga de Ciencia, Religión y Artes» acaba de fundar, en New York, una escuela teosófica que está bajo la dirección de la señora Annie Meskueen.

Desde el mes de Septiembre, funciona en París una institución de la misma naturaleza.

La Convención anual de la Sociedad Teosófica tenía lugar este año en la ciudad de Benarés (India) y al mismo tiempo se celebraba el aniversario del Colegio Central Hindu, establecido en la misma ciudad.

Los trabajos más importantes, estaban á cargo de A. Besant, descollando entre ellos el titulado «Ideales Teosóficos».

El Presidente de la Sociedad Teosófica, se ha preocupado en reemplazar, hasta donde sea posible, con palabras inglesas, los términos sanscritos de la literatura teosófica. Estas modificaciones serán empleadas en nuevas é importantes publicaciones de la misma autora, Sra Besant, y del Sr. Leadbeater.

He aquí una lista de los antiguos términos y sus modificaciones, traducidos á nuestro idioma:

Términos antiguos	Nuevos términos
Plano físico	Mundo físico
Plano astral	Astral ó Mundo emocional
Plano Mental	Mundo Mental
Plano Buddhico	Mundo Intuicional
Plano Atmico ó Nirvánico.	Mundo Espiritual
Plano Anupadaka	Mundo Monádico
Plano Adi	Mundo Divino
Atma	Espíritu
Buddhi	Intuición
Manas	Intelecto
Nivel Arupa	Mundo Mental Elevado
Nivel Rupa	Mundo Mental Inferior.

—

Con motivo de los trabajos hechos por la infatigable Presidente de la S. T., Sra. Besant, con el objeto de establecer una Universidad en la India, bajo el patrocinio de las autoridades inglesas, tuvo lugar últimamente una reunión entre los principales sostenedores del Colegio Central Hindu y en ella se resolvió:

1.º Que el nombre de la Universidad, sea Universidad Hindu.

2.º Que el primer Consejo se componga de representantes de la comunidad hindu, la Sra.

A. Besant y delegados del Colegio Central Hindu.

3.º Que la Facultad de Teología esté enteramente en manos de hindus.

4.º Que el Colegio Central Hindu sea incorporado á la Universidad.

5.º Que sea retirado el pedido por un Privilegio, presentado ante el Secretario de Estado de la India.

En Allahabad se efectuaron varias reuniones para esbozar el programa y finalmente quedó establecida la «Asociación Universidad Hindu», en la cual figurará como Secretario, el competente Sr. Rai Bahadur.

Se espera la cooperación del Gobierno Inglés y se abriga la confianza de que el público hindu, especialmente sus hombres notables, contribuirán á la recolección de los fondos necesarios para llevar á cabo esa obra de progreso.

Excelente obra está ejecutando el Comité para la ayuda de estudiantes hindus necesitados, que tiene su sede en Londres.

La Sra. Herbert Whyte, perteneciente á los Amigos de la Sociedad India, y la cual con grandes sacrificios personales ha establecido y mantiene un alojamiento para estudiantes indos, es el Secretario; y el tesorero la señora E. D. Beck, perteneciente también á la Asociación Nacional Indiana.

Este Comité ha prestado muy útiles servicios á los estudiantes indos, socorriéndoles en sus necesidades, en forma discreta; y aún suministrando fondos á varios, con que poder regresar á su país natal.

Se acaba de formar una sociedad con el capital de 250.000 francos, para establecer en Cap de Ail, entre Niza y Monte Carlo, un Instituto Teosófico y Casa Vegetariana. Ha sido nombrado Director, Mr. Emile Sigogne, profesor en la Universidad de Lieja y anteriormente, tutor del Rey de los Belgas.

A este respecto, dice el *Theosophist* de Diciembre, del cual tomamos la noticia:

«Esto demuestra el cambio de posición de la Sociedad Teosófica en el mundo externo. El extraordinario crecimiento de Adyar, la edificación de un hermoso edificio en Londres, son seguidos ahora por la llamativa instalación de Francia.

La propiedad es bastante grande como para permitir la edificación de villas particulares, para teosofistas que deseen residir allí.

El edificio central tiene grandes salones de conferencias, etc., lo mismo que comodidades para vivir en él.

Se ha propuesto la realización de varios cursos, representaciones dramáticas, ejercicios físicos, etc.

El sitio ha sido designado con el nombre de «Le Quartier Moukte».

El gran pintor Mr. Jean Delville, ha sido nombrado Secretario General de la Sección Belga de la S. T., recientemente creada.
